



くるまやま

飯梨小学校 校報
令和6年6月20日
文責 俵 裕樹

ふれあい運動会

～元気 100 倍！見せつけよう!!

いいなしっ子の全力を～

6月1日（土）、上記スローガンのもと、今年度の飯梨小学校ふれあい運動会を行いました。運動会当日はもちろん、準備・練習段階から比較的晴天に恵まれ、順調に本番を迎えることができました。



【ダンシング玉入れ】



【全校リレー】

スローガンのとおり、元気 100 倍の姿を見せた 33 名の梨っ子たち。一人あたり 5 種目（ラジオ体操・応援を除く）の競技に参加し、ほとんど出ずっぱり状態ですが、疲れた様子などありませんでした。

昨年度に引き続き、今年度も全校児童全員でひとつの応援を創り上げる『応援パフォーマンス』で、運動会を盛り上げました。

この『応援パフォーマンス』は、5月21日か

ら 5・6 年生を中心に、全校で練習を重ねてきました。



練習時には、上学年が下学年に寄り添いながら進めていく姿がたくさん見受けられ、入学して間もない 1 年生も、振り付けや動きをひとつひとつ習得していきました。練習から「全力」で取り組んできた成果が、本番当日、素晴らしい応援パフォーマンスとして披露されました。

閉会式終了後、児童たちは体育館へ移動して色ごとに運動会の振り返りを行いました。リーダーの 5・6 年生はもちろんですが、1 年生もみんなの前で話します。一部の代表だけでなく、全員が話します。台本などなく、自分で考えて話します。1 年生からこのような経験を積み重ねていきます。飯梨小学校ならではの取り組みです。

梨っ子たちの元気と全力を見せつけられた運動会でした。

運動会の練習や準備の様子は、本校ホームページに載っています。ぜひご覧ください。

飯梨郷ふれあい太鼓クラブ&田植え

先月の校報でもお伝えした「地域の先生方」の活動をふたつ紹介します。

本校のクラブ活動のひとつに「飯梨郷ふれあい太鼓クラブ」があります。地域で活動していらっしゃる『飯梨郷ふれあい太鼓保存会』の方から指導



を受け、11月のドリームフェスタでの演奏発表を目指して、クラブ活動の時間に練習を重ねます。練習初日から、活動場所の交流センターには太鼓の音が鳴り響き、一生懸命練習に取り組む子どもたちの姿がありました。飯梨小では、卒業までに1回以上「飯梨郷ふれあい太鼓クラブ」で活動することにしています。

5月29日（水）学校前の田んぼに、5・6年生が地域の方と一緒に田植えを行いました。私（筆者）が子どもたちは手伝いや遊びで田んぼ

の中に裸足で入ることがあったのですが、最近の子どもたちには、そのような機会はありません。5年生は初めて、6年生は1年振りに田んぼに入ったようでした。地域の方の指導のおかげで、初めて(久しぶり)にしては、スムーズにそして縦横真っ直ぐに苗を植えることができました。秋の収穫が楽しみです。



両方の活動共に、地域のみなさんには感謝がありません。いつもありがとうございます。

校外での学習

【ごみ処理場・ケイオス見学(3・4年生)】

6月13日(木)3・4年生は安来市のごみ処理場とさんそ学習館ケイオスへ見学に出かけました。今回は安田小4年生、布部小3・4年生と一緒にの見学となりました。

ごみ処理場では、燃やせるゴミは一か所に集めたのち、松江市の業者へ運ばれること、それ以外のゴミは分別したのちに業者へ売ったり処分を依頼したり、埋め立てたりすることを知りました。ケイオスでは館内を見学した後、地球の環境やSDGsについてお話を聞きました。



2つの見学から、ゴミ問題と地球環境保全には大きな関わりがあることを学びました。

【音楽鑑賞会(全校)】

6月14日(金)アルテピアで行われた音楽鑑賞会に全校で参加しました。今年は西部航空音楽隊のみなさんの演奏を聞きました。西部航空音楽隊は航空自衛隊の組織のひとつです。詳細は右QRコードよりご覧ください



スーパーマリオ、ジブリ、ディズニー等、子どもたちが聞いたことがある曲を演奏してくださいました。会場にいた安来市内の小学生は、手拍子をしなが、曲によっては体を揺すりながら、素敵な演奏を楽しんでいました。

また、指揮者体験のコーナーがあり、本校の5年生が見事に選ばれ、ステージに上がりました。音楽隊およそ30名の前に立ち、タクトを振りましました。「さんぽ(となりのトトロ)」がテンポよく演奏され、本人は緊張したようですが、なかなかの指揮者ぶりでした。

【浄水場見学(3・4年生)】

6月18日(火)、3・4年生は今津の浄水場

へ見学に出かけました。3・4年生は2週続けての校外見学です。

今津浄水場では、飯梨川の伏流水を取り入れ、工業用水と水道用水をつくっていました。つくられた工業用水・水道用水は共に、安来市内はもとより松江市東部まで送られていて、松江市の人たちも「安来の水」を使っていることが分かりました。蛇口をひねると当たり前のように出てくる水ですが、多くの人の力と長い時間が必要なことを学びました。大切に使用したいですね。



烽の会

飯梨地区のみなさん約20名で組織された「烽(とびひ)の会」。『小学校教育の充実発展のために意見交換や情報交換を行い、学校経営に反映させる』という目的で活動していらっしゃる「飯梨小のサポーター」的存在で、とても頼もしく感じています。

6月19日(水)今年度第1回目の会を飯梨小学校で行いました。子どもたちの学習の様子を見ていただいた後、校長室にてたくさんご意見を伺いました。いつも、温かい励ましの言葉や率直な疑問等をいただくことができ、感謝しています。よりよい飯梨小学校づくりに活かしてきます。応援よろしくお祈いします。

6月下旬・7月の主な行事予定

| | |
|----------|--|
| 6/21日(金) | 読み聞かせ |
| 26日(水) | 租税教室(5・6年) |
| 7/2日(火) | 授業公開日 歯科教室(1年) 学校保健委員会 宿泊研修説明会(5・6年) |
| 3日(水) | 漢字会 文化財子ども塾(5・6年) |
| 5日(金) | 読み聞かせ |
| 8日(月) | 計算会 |
| 18日(木) | 給食最終日 大掃除 |
| 19日(金) | 1学期終業式 町別児童会 |
| 20日(土) | 夏季休業開始【~9/1】 |
| 22日(月) | なしっこ寺子屋1日目 |
| 23日(火) | なしっこ寺子屋2日目 |
| 24日(水) | 家庭訪問1日目 |
| 25日(木) | 家庭訪問2日目 |

飯梨小ホームページ

<https://www.city.yasugi.shimane.jp/gakko/u/iinashi-es/>

随時更新しています。

URL、QRコードを活用ください。また、検索ワード「飯梨小」から入れます。

